

Capitanes

(05-01-2024).- Patricia Guerrero...

Es la nueva presidenta de Fomento Económico Laguna, organismo conformado por los principales empleadores de esa región, con el objetivo de impulsar su desarrollo económico y atraer inversiones. De frente al nearshoring, la región prevé importantes avances gracias a sus ventajas competitivas de ubicación e infraestructura.

Inyección tecnológica

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) arranca 2024 con el reto de implementar sistemas de Inteligencia Artificial en todo el organismo.

A decir de Jesús de la Fuente Rodríguez, la Comisión que supervisa a todas las entidades integrantes del sistema financiero mexicano requiere estar al nivel de tecnología que utilizan las empresas del sector.

Es por eso que el regulador inició un proceso de integración de herramientas de analítica avanzada, Machine Learning e Inteligencia Artificial de cuarta generación para agilizar y modernizar varios de sus procesos.

El eje principal de estos cambios es la migración a la nube de toda la operación de la CNBV, algo que están trabajando con Microsoft, con lo cual se busca integrar la información y flexibilizar el acceso a los datos.

La CNBV también está llevando a cabo la actualización de todas sus plataformas informáticas, así como un rediseño de su arquitectura de información.

Lo anterior busca simplificar sus procesos administrativos para eficientar las actividades de los servidores públicos y permitir que éstos se concentren en actividades cruciales de supervisión.

Con la tecnología, la CNBV persigue ser más eficiente en cada una de sus funciones, y poder realizar mejores estudios e investigaciones.

Resolución en vilo

El controversial tema del uso del glifosato en el País sigue sin una solución.

Ayer, cuando se esperaba la resolución sobre un proyecto de amparo del magistrado Ricardo Gallardo, del Cuarto Tribunal Colegiado, promovido por Monsanto, de Bayer, que en México dirige Manuel Bravo, se determinó el principio precautorio, es decir, aplazar la decisión por temas que implican posibles daños a la salud.

Así lo determinaron los magistrados Jean Claude Tron y Patricio González, quienes consideraron que, al ser un tema de salud, no era posible emitir una solución desde los tribunales.

A tres años de la primera publicación del decreto, que fue modificado en febrero del año pasado, cada vez parece más cercana la restricción al herbicida más empleado en el campo mexicano, y del cual se hablaba de al menos 12 alternativas estudiadas por el Conahcyt, que dirige María Elena Álvarez-Buylla, pero de las que poco se conocen a la fecha.

A las dudas de los agricultores se suman los intereses de las empresas, pues entre 2010 y 2019, Estados Unidos y China fueron los principales proveedores de plaguicidas en México, con más de 140 mil toneladas de productos entre ambos países.

Ojo a los salarios

El incremento que se ha visto en los últimos años en los niveles salariales del País ya empieza a ser una variable a observar muy de cerca pues podría tener consecuencias en la inflación.

En la minuta de la última reunión de Política Monetaria, uno de los miembros de la Junta que encabeza Victoria Rodríguez Ceja mencionó la importancia de monitorear esta variable para garantizar que las alzas sean congruentes con la estabilidad de los precios.

Aunque en los últimos años el salario mínimo ha visto incrementos anuales de 20 por ciento cada año, aún no hay nada que muestre que efectivamente los mayores salarios estén pegando en la inflación.

No obstante, el rápido avance ya empieza a ser un tema a vigilar.

Según el documento, uno de los miembros de la Junta indicó que la dinámica salarial se ha mantenido elevada durante todo 2023 y que el incremento en la parte del salario mínimo ha propiciado un traspaso cada vez mayor hacia el salario promedio.

¿Impacto Davos?

El 15 de enero da inicio una edición más del Foro Económico Mundial, que preside Claus Schwab.

Es inevitable pensar que el evento, antes considerado clave en la conversación económica mundial, ha perdido fuerza, especialmente tras la pandemia que exigió un replanteamiento del diálogo ante nuevas necesidades y preocupaciones.

No en vano el título de la edición 2024 es "Reconstruyendo la confianza", y tendrá como objetivo hacer un llamado a todas sus partes interesadas en participar en esta reconstrucción de la confianza en el sistema económico en una era de rápidos cambios y alta fragmentación.

Entre las principales críticas que la reunión de Davos ha levantado está el hecho de ser una cumbre de poder y para los de poder, sin integrar de manera activa las preocupaciones, necesidades y puntos de vista de economías menos privilegiadas.

En México, el Presidente Andrés Manuel López Obrador ha optado por no participar, no obstante si se han llegado a mandar delegaciones representativas.

Desde el año pasado se ha especulado sobre la posible participación a cargo de la Secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, quien conoce muy bien el evento por sus años como capitana de la Cepal y que en septiembre se reunió con el capitán del Foro.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-01-05/op263246>

Fecha de publicación: 05-01-2024